



奄美市立住用中学校

絆

『学び』で可能性の扉を開く住用中

令和6年度
学校だより No.6
令和6年9月30日

「井の中の蛙大海を知らず」的な
生徒にならないために

校長 中尾 奨

2学期が始まって早々の9月3日(火)に、鹿児島大学教育学部主催「令和6年度学校環境観察実習～奄美大島における体験学習～」が本校で行われました。これは、「奄美大島での体験活動を通して、離島・へき地における複式・少人数教育に対する関心を喚起し、学生自らの学ぶ意欲・内的動機を高め、(中略)、質の高い教師の育成が期待される。」との趣旨の事業です。当日は、将来教員を目指している大学2年生の6人が全校朝会から帰りの会まで終日滞在して、生徒との交流を深めました。レクリエーション、卓球のダブルスを組んだ体育の授業、昼休みはクイズ大会などで盛り上がりました。

さて、本校のような極小規模校だと、一般的に外部からの刺激が少なく、日常の生徒同士の切磋琢磨ができていく環境であります。生徒のアンケート調査結果からも、自己肯定感が全体的に低く、「将来の夢や目標を持っていますか」「普段の生活の中で、幸せな気持ちになることはどれくらいありますか」「地域や社会をよくするために何かしてみたいと思いませんか」の問いにも同学年の県や全国の生徒と比べて高くないことが示されています。

その意味からも、たった1日の短い時間でしたが、現役大学生と交流・交歓ができたのは、お互いにより刺激になったと思います。歓迎のあいさつでは、「自分から積極的に話しかけて大学生から様々なことを学んでください。普段できないことなので、中学生時代こと、高校受験の思い出、進路を決めたエピソード、推し活についてなどを聞いて、考え方や思いを吸収してください。」とお願いして、1日を過ごしてもらいました。

生徒の活性化に向けては、個性と同じで生徒の数だけ方法があります。「井の中の蛙大海を知らず」的な生徒にならないように、是非、ご家庭でも色々な方との出会いを作り、話をする機会を設けてもらいたいと思います。

地域の皆さまの御支援もよろしく申し上げます。

2学期が始まりました



9月2日(月)に、2学期が始まりました。それぞれ夏休みを満喫した生徒たちは元気いっぱい登校しました。

1時間目には始業式が行われ、代表の松山結奈さんと濱本紫音さんが、夏休みの生活を振り返り、2学期の抱負を発表しました。これから始まる2学期も自分の力を発揮して、大きく成長してください。

大学生とのふれあい



9月3日(火)に、鹿児島大学教育学部環境観察実習が行われました。これは、将来教師を目指す学生が奄美の地域性を活かした教育がどのようになされているかを学ぶためのものです。

住用中学校の生徒たちも始めは緊張の面持ちでしたが、2時間目のふれあいタイムで6名の大学生が用意したレクリエーションを通して、互いに打ち解け、その後の授業でも、リラックスしていつも通りの学習に取り組んでいました。昼休みや清掃も一緒に過ごし、道徳では大学生も授業に参加して、意見のひろがりに刺激を受けていました。

大学生にとっても生徒たちと心に残るふれあいができたことが印象に残ったようです。将来、奄美に教師として再び訪れる日が楽しみになりました。

バトンが次の世代に



9月13日(金)の朝、臨時生徒集会を開き、生徒会役員改選告示を行いました。

いよいよ2年生が3年生から住用中学校のこれからを引き継ぐときが近づいています。

1・2年生はそれぞれ、めざす住用中学校の姿を思い描き、そのために自分が何をすべきか真剣な表情で告示を受け止めていました。

投票の10月17日(木)において充実した準備を行い、成長の節目としてほしいと思っています。

心と体の健康教室「血液」



9月19日(木)に、学校薬剤師の師玉龍一先生をお招きして、「心と身体の健康教室」を行いました。今回のテーマは「血液」。始めに見せていただいた動画に生徒たちも胸に迫るものがありました。私たちの身体を流れる血液がどのように私たちの命を支えているか学び、健康な血液を保つことの大切さを学びました。

自然を守る誇り



9月25日(水)に、奄美自然学校の永江直志さんを講師に招いて「もっと知ろう!奄美の自然と環境保護」をテーマに環境保護について学習しました。

マングース根絶、世界自然遺産認定への道のり、生態系の構造、持続可能な社会のあり方について、永江さんの誇り高くも楽しいお話しを通して学びました。

奄美の豊かな自然を改めて感じ、自然への感謝と自然を守る気持ちを生徒たちも高めることができました。

防災教室においでください

10月18日(金)の9:45~11:30にかけて、防災教室を開催します。これは奄美豪雨災害で地域が一体となって立ち向かったことを教訓として、生徒たちに自分やまわりの人を守るようになってほしいという願いを込めて行っている授業です。住用中学校図書室で行います。今年のテーマは「津波」です。どなたの参加も大歓迎です。ぜひ生徒と一緒に学びませんか。ご希望の方は、10月15日(火)までに住用中学校(☎69-2106)までご連絡ください。場所の関係で先着20名様までとなりますがご了承ください。

かごしまの教育県民週間

11月1日(金)~11月7日(木)にかけて、「かごしまの教育県民週間」が開催されます。この期間は住用中学校を地域の方に開放し、普段の生徒の学習の様子などを誰でも自由に参観できます。受付は正面玄関です。駐車場は、校庭本館玄関前の入口近くに準備してあります。玄関には名簿とスリッパを用意してありますので、ご来校の際にはご使用ください。

住用中学校日より9月号とともに時間割予定のチラシを配付しますのでご覧ください。また地域の事業所の協力を得て、ポスターと時間割予定を次の場所に掲示してあります。事業所の皆様にはこの場を借りてお礼を申し上げます。ありがとうございました(敬称略)。

- ・ 役勝:しまんちゅマート
- ・ 山間:山間簡易郵便局,市田商店
- ・ 西仲間:住用郵便局,住用支所,住用診療所 kamiyu

11月7日(木)には給食試食会を計画しています。住用中学校の生徒たちとぜひ一緒に給食を食べて、現在の給食を味わってもらいたい、生徒と地域のつながりを深めていただきたいと企画しました。ご希望の方は、10月4日(金)までに住用中学校(☎69-2106)までご連絡ください。場所の関係で先着20名様までとなります。当日は給食費としてお一人356円を徴収しますのでおつりのないようにご用意の上、12:35までに2階オープンスペースへおいでください。

🎃 10月の主な行事

- 10/4(金) 校区活性化委員会
- 10/10(木) 校内英語スピーチ大会
- 10/13(日) 第60回住用地区体育祭
- 10/16(水) 大島教育事務所学校訪問
- 10/17(木) 生徒会役員改選
- 10/18(金) 防災教室(9:45~11:30)
- 10/24(木) 生徒会任命式
- 10/31(木) 3年実力テスト(~11/1金)